



Consejo Económico y Social

Distr. general
12 de febrero de 2001
Español
Original: inglés

Comité Encargado de las Organizaciones no Gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2001

7 a 25 de mayo de 2001

Informes cuatrienales de 1997 a 2000 presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social

Índice

	<i>Página</i>
1. Adventist Development and Relief Agency.....	2
2. Equality Now.....	4
3. Asociación Indígena Mundial.....	7
4. International Black Sea Club.....	9
5. Confederación Internacional de Movimientos Familiares Cristianos.....	10
6. International Islamic Charitable Organization.....	11
7. Federación Internacional de Planificación de la Familia.....	12
8. League of Women Voters of the United States.....	15
9. Qatar Charitable Society.....	18
10. World Vision International.....	20

1. Adventist Development and Relief Agency

Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1997

La Adventist Development and Relief Agency (ADRA) (Organismo Adventista de Desarrollo y Socorro) es una organización internacional no gubernamental fundada en 1956 para capacitar a las comunidades para que puedan enfrentar problemas consecuentes de las crisis o penurias crónicas. El ADRA procura lograr cambios positivos mediante una serie de actividades de desarrollo sostenible y socorro que se planifican y ejecutan en cooperación. Las esferas de interés incluyen la seguridad alimentaria, la atención primaria de la salud, el desarrollo económico, la educación, la preparación y la respuesta en casos de desastre. Las actividades se realizan en colaboración con las comunidades locales, las organizaciones locales e internacionales y los organismos gubernamentales, compartiendo información, participando en conferencias y cooperando a nivel de terreno. El ADRA no está afiliado a ninguna organización no gubernamental ya reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas.

El ADRA es una red mundial de más de 130 oficinas (países donantes, países receptores y oficinas regionales) apoyada por ADRA Internacional. Los miembros (oficinas) realizan sus actividades en consonancia con la Declaración internacional de misión del ADRA y ponen empeño en llevar a la práctica la Carta del organismo por medio de un conjunto de actividades de desarrollo y socorro. La oficina en el país es la entidad de ejecución principal de la red del ADRA. Todas las otras entidades (donantes regionales, ADRA Internacional) funcionan como servicios de apoyo para la ejecución que realizan las oficinas en el país. Estas oficinas tienen la responsabilidad principal del diseño, la gestión, la vigilancia y la evaluación del programa. Las oficinas en el país están gobernadas por Juntas de Administración que proporcionan dirección y examen estratégicos, adoptan las decisiones financieras que afectan las oficinas en el país y deciden sobre las cuestiones relacionadas con el personal.

Desde 1997, ADRA Internacional ha estado cada vez más activo en las Naciones Unidas. La participación inicial consistió en su asistencia regular a las reuniones mensuales de la Oficina de Coordinación de la Asistencia Humanitaria, anteriormente el Departamento de Asuntos Humanitarios. En su condición de organización no gubernamental, representada en forma regular, el ADRA proporcionó en todo tiempo apoyo activo a la evaluación y el diálogo permanente sobre cómo los organismos de desarrollo y socorro humanitarios se comunican con la Oficina y entre sí para proporcionar una respuesta coordinada en casos de emergencia humanitaria en cuanto éstos ocurren en el mundo. El ADRA ha compartido su experiencia con otros organismos presentes en las reuniones mensuales, lo que resultó en una participación mutua mayor en las emergencias humanitarias más apremiantes.

El ADRA también estuvo representado en:

- a) La Cumbre Mundial de la Tierra, 23 a 27 de junio de 1997;
- b) El período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre el problema mundial de las drogas, 8 a 10 de junio de 1998;
- c) El período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre la población y el desarrollo, 30 de junio a 2 de julio de 1999;

d) La 50ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública con las organizaciones no gubernamentales, 15 a 17 de septiembre de 1999;

e) La Conferencia Internacional de Seúl sobre las organizaciones no gubernamentales, de 1999;

f) La Asamblea General y la Cumbre del Milenio en el 2000.

Además de estas importantes reuniones el ADRA ha mantenido su participación en el diálogo en marcha sobre cuestiones sobre el desarrollo, el socorro, el hambre mundial, las minas terrestres, las tendencias del desarrollo económico, las cuestiones de los refugiados y las personas desplazadas internamente, las cuestiones sobre la mujer, la seguridad alimentaria, la educación y la respuesta en caso de desastre.

El ADRA también es un organismo que participa activamente en la labor de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR). Desde principios de 1998 el ADRA ha estado presente en todas las reuniones del Comité Ejecutivo Permanente del ACNUR. En cooperación con el Consejo Internacional de Entidades Benéficas e InterAction, el ADRA se ha unido con otras organizaciones humanitarias e internacionales para prestar asesoramiento y proporcionar retroinformación y para entablar el diálogo con el ACNUR en los niveles local, regional e internacional. En la actualidad, el ADRA trabaja activamente para firmar un marco de acuerdo con el ACNUR que delimite con mayor claridad un compromiso mutuo para aliviar las penurias de los refugiados y personas internamente desplazadas del mundo y para mejorar la comunicación de la información financiera y sobre políticas, para establecer una relación de trabajo más fuerte a nivel del terreno.

En 1997 el ADRA firmó un memorando mundial de entendimiento con el Programa Mundial de Alimentos (PMA). Desde ese entonces, el ADRA ha estado presente en todas las reuniones anuales de examen del memorando en Roma. Se le solicitó al ADRA que asistiera en condición de observador regular de las organizaciones no gubernamentales a la reunión anual de la Junta del PMA en los períodos de sesiones de trabajo concomitantes. En la actualidad, el ADRA se ocupa de redactar un acuerdo marco nacional que servirá de modelo para los memorandos de entendimiento específicos a nivel de país que se concierten entre las oficinas locales del PMA y las oficinas en el país de las organizaciones no gubernamentales.

Además de sus tareas con el ACNUR y el PMA, el ADRA trabaja de cerca con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Centro de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (Hábitat), el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y la Organización Mundial de la Salud (OMS) al nivel del terreno y a nivel internacional. El ADRA continúa también el diálogo con el Banco Mundial para tener una cooperación más estrecha de las organizaciones no gubernamentales y las iniciativas del Banco.

El ADRA también es organismo miembro de la CONGO y continúa participando en sus actividades, incluso en las reuniones de la Junta y la Asamblea General, que recientemente se celebraron en Viena.

En 1999 el ADRA estableció una oficina en las cercanías de las Naciones Unidas en Nueva York, lo que permitirá a los representantes del organismo tener un ac-

ceso más coherente al pulso y a las corrientes de información del sistema de las Naciones Unidas. Además de sus representantes en Nueva York, el ADRA los tiene en Ginebra y en Viena, que pueden mantener una cooperación estrecha con las actividades en esas ciudades. El ADRA también ha designado personal local en las sedes de todas las comisiones económicas.

2. Equality Now

Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1997

Equality Now es una organización internacional de derechos humanos dedicada a la protección y promoción de los derechos de la mujer en torno al mundo. La misión del Equality Now es poner fin a la violencia y a la discriminación contra la mujer y lograr el reconocimiento universal de los derechos de la mujer como derechos humanos mediante una movilización de la presión pública. Teniendo esto presente, se delinearon los siguientes objetivos a largo plazo de la organización:

- a) Realizar campañas para la reforma de la legislación y las prácticas que discriminan contra la mujer;
- b) Contribuir a la campaña mundial para poner fin a la violencia contra la mujer;
- c) Promover la asociación de la mujer en un pie de igualdad en la toma de decisiones.

Cuestiones de preocupación para Equality Now son la trata de mujeres, la violación, la violencia doméstica, la mutilación genital femenina, la denegación de los derechos reproductivos y otras formas de violencia y discriminación contra la mujer que entrañan degradación, esclavitud, lesiones y muertes de niñas y mujeres. Equality Now documenta las violaciones de estos derechos y, por intermedio de la Women's Action Network (Red de Acción de las Mujeres), añade un componente de acción internacional en apoyo de los esfuerzos locales y nacionales en favor de los derechos de la mujer y en defensa de las mujeres que sufren violaciones de los derechos humanos.

La Red de Acción de las Mujeres es el núcleo de Equality Now. La Red consiste en casi 10.000 grupos y personas en más de 100 países en todo el mundo que recurren a la acción en respuesta a llamamientos de miles de mujeres individuales, participan en campañas sobre cuestiones más amplias sobre la mujer y canalizan la información sobre la condición jurídica y social de la mujer y las violaciones de los derechos de la mujer en sus países a través de la Red. Las medidas adecuadas pensadas para poner fin a los abusos y para aplicar medidas preventivas o correctivas eficaces, se dirigen a los gobiernos, así como, en algunos casos, a entidades no gubernamentales y personas.

Campaña Beijing + 5

En julio de 1999, Equality Now inició una campaña de un año de duración para destacar la importancia de la responsabilidad de los gobiernos por los compromisos asumidos en la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer (Beijing), en 1995. La campaña Beijing + 5 se centró en la discriminación institucionalizada en las leyes nacionales para ilustrar cómo los gobiernos no habían respetado los compromisos de

la Plataforma de Acción de Beijing aprobada en la Conferencia, así como de otros acuerdos legales firmados y ratificados por estos gobiernos. Con la participación de grupos nacionales y locales de mujeres de todo el mundo, Equality Now investigó y recopiló textos selectos de leyes discriminatorias por razones de género y publicó Women's Action 16.1, un informe que destaca una serie de leyes en 45 países que discriminan contra la mujer en relación con su condición personal, su estado civil, su estado económico y la violencia contra la mujer. A esta campaña se asociaron 28 grupos de 25 países así como grupos regionales en representación de Asia, América Latina, el Oriente Medio y Europa. Varios de estos grupos trabajan activamente para cambiar las leyes mencionadas en el informe, así como otras leyes discriminatorias de sus países. La campaña exhorta a los gobiernos a derogar o a enmendar estas leyes antes del período de sesiones extraordinarias (Beijing + 5) como muestra de su compromiso genuino a la Plataforma de Acción.

Además de distribuir el informe a los órganos de las Naciones Unidas creados en virtud de tratados (tales como el Comité de Derechos Humanos, la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer, y el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, miembros de los medios informativos internacionales y la Red de Acción para las Mujeres), Equality Now también envió el informe a los Jefes de Estado de los países mencionados en el mismo y a sus representantes permanentes ante las Naciones Unidas. Equality Now también envió representantes para asegurar que la cuestión de la campaña se planteara en todas las conferencias preparatorias regionales en Bangkok, Addis Abeba, Ginebra, Beirut y Lima, y en la conferencia preparatoria final en Nueva York. Equality Now también ha planteado la cuestión de la campaña en reuniones individuales con misiones ante las Naciones Unidas.

Como parte de la campaña, Equality Now organizó una reunión informativa en las Naciones Unidas el 11 de octubre de 1999, copatrocinada por el Grupo de Igualdad de Derechos Humanos de la Mujer con el fin de familiarizar a los representantes gubernamentales con el informe.

Durante el período extraordinario de sesiones, así como durante la conferencia preparatoria final, Equality Now facilitó la participación de activistas internacionales y organizó y coordinó la asistencia de activistas de 21 países de Europa Oriental y Central. Equality Now también organizó varios actos en torno a una obra titulada "Women Can't Wait!" (¡Las mujeres no pueden esperar!). Esta obra, encargada por Equality Now y escrita y actuada por Sarah Jones, pone de relieve las repercusiones de las leyes discriminatorias sobre las vidas de mujeres y niñas del mundo. La reacción ante la obra fue abrumadoramente positiva, y la cobertura posterior de los medios informativos destacó el período extraordinario de sesiones y la importancia de las negociaciones respecto de las leyes discriminatorias. Equality Now también celebró una conferencia de prensa en las Naciones Unidas el 6 de junio, con varios patrocinadores de la campaña y durante toda la semana se entrevistó con representantes de grupos de mujeres de varios países y comenzó a colaborar con ellos sobre las próximas actividades en favor de la mujer, entre ellas la cuestión del sufragio femenino en Kuwait y los homicidios por cuestiones de honor en Jordania. Equality Now también presentó una función especial para los delegados en el salón de conferencias número 4, con una presentación introductoria por la actriz Gwyneth Paltrow y ofreció varias funciones abiertas en la Customs House.

Equality Now realizó cabildeos ante delegados gubernamentales y representantes de organizaciones no gubernamentales para asegurar que las disposiciones acerca de la derogación de las leyes discriminatorias permanecieran en la versión oficial del documento final. Equality Now también sugirió versiones para la redacción del texto del documento combinado de la coalición de organizaciones no gubernamentales. Los representantes de Equality Now participaron también en la consulta de organizaciones no gubernamentales celebrada el 4 de marzo de 2000 y en varios de los foros sobre determinadas cuestiones y foros regionales.

Informe para la División para el Adelanto de la Mujer

En diciembre de 1997, la División para el Adelanto de la Mujer de la Secretaría de las Naciones Unidas encargó a Equality Now que fuera la organización no gubernamental internacional que coordinara un proyecto mundial sobre la violencia contra la mujer, financiado por el Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM). El proyecto involucraba a cinco estudios regionales preparados por expertos de las regiones, que recogieron información sobre nuevas estrategias y sobre la evaluación de sus efectos. El objetivo general del proyecto era orientar a los gobiernos, organismos regionales y la sociedad civil hacia estrategias eficaces a nivel nacional. Se prepararon proyectos de los estudios regionales y se celebró en la División, en agosto de 1998, una reunión de expertos regionales. Se realizaron posteriormente revisiones de los estudios y el informe final será publicado a breve plazo por las Naciones Unidas.

Comité de Derechos Humanos

Desde marzo de 1995, Equality Now ha estado trabajando para señalar a la atención del Comité de Derechos Humanos las violaciones de estos derechos contra la mujer. Equality Now, trabajando con grupos de derechos de la mujer en los países que habían de ser examinados por el Comité, informó a los miembros del comité cuestiones relacionadas con los derechos humanos. Con creciente frecuencia las cuestiones que Equality Now presenta al Comité son a su vez, presentadas por sus miembros directamente a las delegaciones gubernamentales cuando presentan sus informes sobre el cumplimiento de acuerdos y convenciones.

Hasta la fecha, Equality Now ha expresado su preocupación en relación con la violencia contra la mujer, la discriminación sancionada por la ley y los derechos reproductivos juntamente con su examen de los informes del Yemen, los Estados Unidos de América, la Federación de Rusia, el Reino Unido, Sri Lanka, Hong Kong (provincia de China), Afganistán, Guatemala, Zambia, Perú, Brasil, Líbano, Colombia, India, Senegal, Lituania, Sudán, Uruguay, Zimbabwe, Ecuador, Israel, Argelia, la República Unida de Tanzania, Japón, Armenia, la Jamahiriya Árabe-Libia, Lesotho, Camboya, Chile, Polonia, México, República de Corea, Marruecos, Camerún y Mongolia.

Equality Now es el único grupo para los derechos de la mujer que participa en la labor del Comité de Derechos Humanos sobre una base regular. En muchas de las cuestiones sobre derechos de la mujer planteadas por Equality Now se han incluido en las conclusiones del Comité. Por intermedio de sus presentaciones, Equality Now ha adelantado varios nuevos argumentos de derecho internacional relacionados con la mujer y los derechos humanos. El Comité ha tomado nota de estos nuevos argumentos y varios de ellos han sido incorporados a su labor.

Jessica Neuwirth, presidenta de la Junta Directiva, habló el 6 de marzo de 2000 ante la reunión de un grupo de expertos organizada por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en la Sede de la Organización, sobre Transforming Legislation: Challenges and Good Practices (Transformación de la legislación: desafíos y buenas prácticas).

En septiembre de 2000, Equality Now realizó en las Naciones Unidas la proyección de la película documental "Crimes of Honor" (Crímenes de honor) para los representantes de los gobiernos y de las Naciones Unidas y trabajó con la Misión Permanente de los Países Bajos para redactar una resolución contra los crímenes de honor que fue aprobada por la Asamblea General en octubre de 2000.

3. Asociación Indígena Mundial

Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1985

La Asociación Indígena Mundial tiene por objetivos impartir educación acerca de la aplicación de iniciativas, leyes y normas procesales de derecho internacional respecto de los derechos de los pueblos indígenas, las minorías étnicas y los pueblos desarraigados, así como informar a los grupos interesados y al público en general de diversos países acerca de los logros y la labor del sistema de las Naciones Unidas en la materia. Entre los medios que utiliza para ello figuran los siguientes: documentación e información en español e inglés, organización de conferencias, seminarios, foros y programas de estudio, celebración de reuniones de emergencia en casos urgentes, cooperación con otras organizaciones no gubernamentales que realizan actividades en la materia, consultas con gobiernos, organizaciones y órganos internacionales e intergubernamentales, instituciones privadas y entidades religiosas, en relación con los derechos de los pueblos vulnerables, participación en todos los foros pertinentes de las Naciones Unidas.

Desde su fundación, la organización ha enviado delegaciones indígenas a las siguientes reuniones de las Naciones Unidas: Comisión de Derechos Humanos y su Grupo de Trabajo sobre el proyecto de Declaración (indígena), Subcomisión de Promoción y Protección de los Derechos Humanos (anteriormente Subcomisión de Prevención de Discriminaciones y Protección a las Minorías) y su Grupo de Trabajo sobre Minorías Étnicas, Religiosas y Lingüísticas, todas reuniones que se celebran anualmente en Ginebra. En las delegaciones de la organización enviadas a dichas reuniones, se incluyen representantes de comunidades indígenas a quienes la organización capacita para trabajar con el Consejo Económico y Social con el objeto de promover los derechos humanos de los pueblos indígenas. La primera beneficiaria de esa capacitación fue Rigoberta Menchú Tún, líder quiché de Guatemala, laureada más tarde con el Premio Nobel (1992) y designada Embajadora Especial de las Naciones Unidas para el Año Internacional de las Poblaciones Indígenas del Mundo (1993) y el Decenio Internacional de las Poblaciones Indígenas del Mundo (1995-2004). El codirector de la Asociación Indígena Mundial acompañó y capacitó a la Sra. Menchú durante las reuniones pertinentes de las Naciones Unidas de 1982 y 1983, incluidas las del 18° período de sesiones de la Subcomisión de Prevención de Discriminaciones y Protección a las Minorías y el primer período de sesiones del Grupo de Trabajo sobre Poblaciones Indígenas; las del período de sesiones de 1982 de la Asamblea General y las del 39° período de sesiones de la Comisión de Derechos humanos. La organización participó en las reuniones de planificación celebra-

das en Nueva York y en Ginebra para la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer, envió cinco representantes procedentes de cinco países de América Latina, África y Asia, a la Conferencia (Beijing, septiembre de 1995) y contribuyó en la planificación y el funcionamiento del centro indígena (tienda) en la conferencia paralela de las organizaciones no gubernamentales.

La organización ha dado prioridad a la Conferencia Mundial contra el Racismo de 2001 y ha enviado una delegación de seis miembros a la reunión del Comité Preparatorio de las tres Américas (Santiago de Chile, diciembre de 2000). La organización también participó en las actividades relacionadas con el Decenio Internacional de las Poblaciones Indígenas, actualmente en curso.

La organización está incluida en la lista especial de organizaciones no gubernamentales que cooperan con la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en Ginebra. Desde su fundación, la organización ha cooperado estrechamente con el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), particularmente en Centroamérica y México, observando la situación de los refugiados indígenas. El codirector de la organización fue un invitado honorario del ACNUR en la conferencia regional sobre los refugiados centroamericanos.

La Asociación Indígena Mundial suministra información a los gobiernos y las organizaciones no gubernamentales en apoyo de todas las resoluciones relativas a los pueblos indígenas, las minorías étnicas y los trabajadores migrantes. La organización consulta y coopera regularmente con varios funcionarios de la Secretaría de las Naciones Unidas, particularmente en las oficinas de las Naciones Unidas en Ginebra. Cooperó de cerca con el Centro de las Naciones Unidas sobre las Empresas Transnacionales durante el período de su existencia. Desde su fundación, la organización ha prestado especial atención al creciente número de comunidades indígenas cuyos integrantes se vuelven refugiados en países vecinos o refugiados internos en sus propios Estados. A este respecto, la organización ha cooperado con diversas instituciones en actividades conjuntas sobre el terreno y en el copatrocinio de reuniones, seminarios y estudios, incluidos el Programa de Estudios sobre los Refugiados de la Universidad de Oxford, la Asociación de Estudios Latinoamericanos y la Secretaría de la Comisión Independiente sobre Cuestiones Humanitarias Internacionales en Ginebra. Para promover la educación acerca de los refugiados indígenas, la organización ha contribuido con cinco artículos para la revista del ACNUR, *Refugees*, sobre la historia del desplazamiento indígena durante el proceso de colonización registrado en el hemisferio occidental. Habida cuenta de que en su mayoría los representantes indígenas de la organización poseen diplomas de doctor o graduado en leyes y enseñan a niveles universitario, la Asociación se especializa también en la elaboración de programas de estudio y materiales destinados a la educación superior. La organización fue invitada a celebrar consultas con el Global Center, con respecto a su proyecto de video titulado "Rights and Wrongs Educational Media Project" y el codirector de la Asociación Indígena Mundial es miembro de la Junta Consultiva. Asimismo la organización celebró consultas en 1997 sobre la galardonada película documental de duración normal *Blacks and Jews* producida por Snitow-Kaufman Productions y sobre su nuevo documental sobre etnicidad y clase en la industria electrónica.

La Asociación Indígena Mundial contribuyó al establecimiento del Año Internacional de las Poblaciones Indígenas del Mundo (1993) y el Decenio Internacional de las Poblaciones indígenas del Mundo (1995 a 2004).

4. International Black Sea Club

Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1997

El International Black Sea Club (IBSC) (Club Internacional del Mar Negro) se creó en 1992 como una organización autónoma e independiente, no gubernamental, de voluntarios, sin fines de lucro. Los objetivos y propósitos del club son los siguientes:

- a) Combinar esfuerzos en las ciudades y comunidades de los países del Mar Negro para resolver problemas comunes relacionados con el litoral del Mar Negro;
- b) Participar en programas y proyectos para preservar el equilibrio del medio ambiente del territorio litoral del Mar Negro;
- c) Organizar el intercambio de información económica (comercial);
- d) Asistir al desarrollo del turismo;
- e) Participar en acontecimientos nacionales, internacionales sobre el uso, el estudio y la preservación del Mar Negro;
- f) Establecer contactos entre las dependencias económicas y los órganos administrativos gubernamentales de los países correspondientes.

El Club emprendió varios proyectos sobre la cooperación económica y cultural en las ciudades miembros. Por ejemplo, organizó en 1998 un programa para las compañías de transporte marítimo y los representantes del Club trabajan en un diccionario enciclopédico sobre el Mar Negro. El Club también llevó a cabo un programa sobre medio ambiente y tomó parte de la Reunión de Aquapolises (Pireo, abril de 1997).

Juntamente con el Consejo Comercial de Cooperación Económica en el Mar Negro, participó en el proyecto de la Red de Información Comercial del Mar Negro.

El Club se encuentra en el proceso de creación de un organismo para atraer inversiones.

En octubre de 1998, el Club estableció una nueva estructura, el Consejo Comercial del Club del Mar Negro. Los directivos de las Cámaras de Comercio y la Industria y de los Círculos Comerciales en las ciudades miembros del Club fueron aceptados como miembros del Consejo.

El Club también fundó un periódico, el IBSC News.

Miembros del Club aprobaron llamamientos, entre ellos, un llamamiento al Congreso de Autoridades Locales respecto del apoyo a las municipalidades. Los miembros de las ciudades del Club participaron en el programa de la Comunidad Europea para la reconstrucción de Yugoslavia (estabilidad en los Balcanes).

Durante el período de 1997 a 2000, el Club Internacional del Mar Negro no participó en ningún acontecimiento o proyecto de las Naciones Unidas por carecer de información sobre las actividades de la Organización. En el 2000, el Club recibió una invitación para tomar parte en el Foro del Milenio, y en el Foro de la Mujer en el 2000. Desafortunadamente, los representantes del Club Internacional del Mar Negro no estuvieron en condiciones de asistir a estas reuniones.

5. Confederación Internacional de Movimientos Familiares Cristianos

Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1989

La Confederación Internacional de Movimientos Familiares Cristianos se constituyó en Caracas, Venezuela, en 1966 con el objetivo de ayudar a sus miembros a desarrollar su vocación humanista y cristiana y atestiguar los valores esenciales de la familia, sobre la base de la fe, anunciada por el Evangelio y propuesta por las enseñanzas de la Iglesia Católica. Los miembros son familias capacitadas por medio de la participación en grupos. Estos grupos comprenden una organización llamada Movimiento Familiar Cristiano.

Todos los grupos se reúnen quincenal o mensualmente. Cada país celebra reuniones para revisar sus objetivos, fijarse otros y elegir nuevo personal.

Casi todos los países publican su propio boletín informativo a nivel nacional. A nivel internacional se publica un boletín llamado LINK (LAZO en la versión española). El Movimiento Familiar Cristiano en América del Norte publicó en octubre de 2000 el periódico ACT No. 7. En España, en diciembre de 2000, se publicó El Movimiento Familiar Cristiano INFORMA, No. 66.

Actividades

Europa

Reunión continental del Movimiento Familiar Cristiano en Europa, celebrada en Braga (Portugal) en 1997.

En septiembre de 1998, representantes del Movimiento asistieron a la academia Landegg, de la Universidad de Suiza, y hablaron sobre la familia a los estudiantes. Visitaron también varios países de Europa oriental (Croacia, Hungría, Eslovenia) para difundir la voz del Movimiento. En Praga, se celebró la primera reunión continental de la Confederación realizada en un ex país socialista.

Estados Unidos de América

El Movimiento Familiar Cristiano de los Estados Unidos de América celebró en julio de 1999 el cincuentenario de su fundación. Se observan señales de crecimiento en el noroeste y el sudoeste del país y en Florida. El Movimiento publicó los siguientes libros: Families of Faith: Remembering the Past, Embracing the Future; The Second 25 years of the Christian Family Movement; Living the Jubilee: New Growth from Fallow Fields. (Familias de fe: recordando el pasado, abrazando el futuro; Los segundos 25 años del Movimiento Familiar Cristiano; Viviendo el Jubileo: nuevos cultivos en tierras yermas.)

El Movimiento Familiar Cristiano celebró su convención nacional en San Diego.

África

El Movimiento celebró en África el Día Internacional de la Familia (15 de mayo), colaboró con el programa de salud en el Camerún, donde se ha reducido la incidencia del paludismo. Los miembros han iniciado un proyecto de autoayuda en pe-

queñas explotaciones de cacao y de café. El Movimiento se reunió con musulmanes para rezar por la paz y contra los desastres nacionales.

Asia

Todos los programas de capacitación para parejas, familias, jóvenes, sacerdotes, padres y madres sin pareja, parejas comprometidas, jóvenes adultos, etc., se llevan a cabo a nivel de parroquia, especialmente en las Filipinas. En noviembre de 2000, en ciudad Tagaytay (Manila), el Movimiento fue anfitrión de una reunión continental del Movimiento Familiar Cristiano, al que asistieron representantes de seis países de Asia.

América Latina

En 1997, miembros del Movimiento se reunieron con el Papa Juan Pablo II en Río de Janeiro.

En 1998, en una reunión celebrada en Maceió, Brasil, la Junta para América Latina, fijó el plan para los años venideros con miras a fortalecer el Movimiento Familiar Cristiano. Las actividades se han de basar en tres pilares: Espiritualidad, Ética y Justicia.

En 1999 y 2000 se celebraron convenciones continentales, divididas en tres zonas (norte, central y sur).

Asambleas mundiales

Del 28 de julio al 2 de agosto de 1998, se celebró la séptima Asamblea Mundial de las Familias y la 11ª Asamblea General de la Confederación Internacional de Movimientos Familiares Cristianos en Bangkok, Tailandia. El tema fue "Humanización de todas las familias del mundo". Asistieron representantes de 22 países.

La próxima Asamblea Mundial se celebrará en Maceió, Brasil, del 25 al 29 de julio de 2001, con el tema: "La ética de la vida en un mundo globalizado y excluyente".

Cooperación con las Naciones Unidas

Por falta de fondos, la Confederación no estuvo en condiciones de asistir a las reuniones de la Comisión de Derechos Humanos, aunque estaba sumamente interesada en sus decisiones en la medida en que afectan a la familia. También se ha pedido a la Confederación que participe en la labor del UNICEF, pero por iguales razones encuentra difícil asistir a los períodos de sesiones y lo único que puede hacer es transmitir a sus miembros las comunicaciones y resoluciones de las Naciones Unidas. Hasta el momento le es imposible tomar una parte más activa.

6. International Islamic Charitable Organization

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1997

La International Islamic Charitable Organization (IICO) (Organización Islámica Internacional de Socorro) es una organización filantrópica, de alcances mundiales, multicultural y apolítica. Sus actividades se realizan principalmente en las esfe-

ras social, económica, educacional, sanitaria y cultural. La labor de la IICO es puramente humanitaria sin distinción por motivos raciales o étnicos.

La IICO no solamente recauda fondos y los gasta, sino también trabaja con empeño para asegurar que estos fondos se recojan y usen con eficacia y que los servicios que ofrece estén adaptados a las necesidades de quienes son sus beneficiarios. Además de invertir los fondos en proyectos de largo plazo para generar el máximo rendimiento con miras a asegurar recursos permanentes y estables para la caridad, la IICO ofrece programas de socorro en emergencias, ofreciendo alimento, albergue y suministros médicos a refugiados y víctimas de guerras y desastres.

La IICO ha participado en numerosas reuniones, seminarios y conferencias de órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas. El representante de la IICO en los Estados Unidos asistió al vigésimo tercer período extraordinario de sesiones de la Asamblea General, sobre la mujer en el 2000, que se celebró en Nueva York en junio de 2000.

La IICO ha realizado varios estudios con el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA) y tomó parte en programas de capacitación y rehabilitación en países pobres. El FIDA participó en la planificación y ofreció apoyo técnico y financiero al programa. La IICO tomó parte en los seminarios organizados por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) para debatir el diseño de un programa integrado de capacitación en países pobres y, en colaboración con la Organización Internacional del Trabajo (OIT) por conducto de su oficina en Kuwait, coordinó programas de capacitación profesional para necesitados. La IICO coopera plenamente con el ACNUR por intermedio de su oficina principal en Ginebra y su oficina en Kuwait (en la prestación de socorro y preparación para casos de desastre).

La IICO tiene un acuerdo de cooperación con la Organización Internacional Islámica para la Educación, la Ciencia y la Cultura (IIESCO) y asistió a tres de sus períodos de sesiones en Túnez, el Chad y Jordania.

7. Federación Internacional de Planificación de la Familia

Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1973

La Federación Internacional de Planificación de la Familia (IPPF) es la mayor organización no gubernamental del mundo que trabaja en defensa de los derechos sexuales y reproductivos y proporciona información y servicios de calidad sobre salud reproductiva y planificación de la familia. La Federación trabaja en más de 150 países con la colaboración de centenares de miles de voluntarios en todo el mundo en todos los niveles para mejorar el apoyo a la salud sexual y reproductiva y a la planificación de la familia, colaborando mundialmente con los gobiernos, las organizaciones internacionales no gubernamentales y comunitarias.

La Federación ha tenido desde hace mucho una estrecha relación de trabajo con numerosos organismos y fondos de las Naciones Unidas, en el nivel nacional, regional e internacional, y ha firmado memorandos de entendimiento con varios organismos especializados. El presente informe, que abarca las principales contribuciones de la Federación a reuniones y acontecimientos internacionales de 1997 a 1998, no es en modo alguno un informe exhaustivo debido a las limitaciones que impone el formato de presentación de informes.

CIPD + 5

La Federación participó activamente en todas las etapas del vigésimo primer período extraordinario de sesiones de la Asamblea General dedicado a un examen de los resultados de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo (CIPD + 5). La Federación fue una de las tres organizaciones no gubernamentales que hicieron uso de la palabra en el período extraordinario de sesiones. En su declaración, el Director General de la IPPF reiteró la firme convicción de la Federación de que el alivio de la pobreza y el crecimiento equilibrado de la población, en unión del desarrollo sostenible, el respeto de los derechos humanos y la igualdad mundial, eran de importancia crítica en el proceso general del desarrollo.

Durante las sesiones se organizaron series de testimonios *Face to Face* (Cara a cara) como parte de una campaña mundial de promoción realizada en colaboración con el Fondo de Población de las Naciones Unidas (FNUAP). Los temas tratados fueron la mutilación genital de la mujer, los servicios para los refugiados, la maternidad sin riesgos y el VIH/SIDA.

La red europea de la Federación, durante los períodos de sesiones del Comité Preparatorio, fue anfitriona de un debate para delegados de países europeos y en desarrollo que centró su interés en la anticoncepción de emergencia y la salud sexual y reproductiva del adolescente.

La Federación participó en las reuniones en mesa redonda de expertos, organizadas por el FNUAP sobre la juventud, los derechos reproductivos y el papel de la sociedad civil, celebrada en 1996, en preparación para el período extraordinario de sesiones sobre el examen quinquenal de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo.

Más de 70 asociaciones de planificación de la familia estuvieron representadas en el Foro de La Haya y la Federación fue miembro de los grupos asesores de las organizaciones no gubernamentales y la juventud, así como centro de coordinación local para los derechos reproductivos, con la responsabilidad de organizar un debate sobre esos derechos en el Foro de organizaciones no gubernamentales. El Presidente de la Federación presidió el período de sesiones de clausura del Foro de organizaciones no gubernamentales.

Durante 1998 y 1999, la Federación distribuyó un boletín mensual de noticias sobre el examen quinquenal de la Conferencia de El Cairo (CIPD + 5) a todos sus asociados y afiliados. En el sitio que la Federación tiene en la World Wide Web de la Internet se creó una sección para proporcionar información actualizada de las reuniones y los acontecimientos. La Federación también organizó una serie de seminarios regionales para los medios informativos sobre el examen quinquenal de la Conferencia, para sensibilizarlos y estimular el interés en las cuestiones de la población y el desarrollo.

Beijing + 5

La Federación preparó un cuadro mural sobre los derechos reproductivos para el vigésimo tercer período extraordinario de sesiones de la Asamblea General (de examen quinquenal de los resultados de la Conferencia sobre la Mujer, Beijing + 5). El cuadro centra su interés en la condición de los derechos jurídicos de la mujer, en especial aquellos que afectan sus derechos sexuales y reproductivos. Se publicó en español, francés e inglés una edición extraordinaria de X-press, el boletín informati-

vo para la juventud de la Federación, que trata de las cuestiones del género desde la perspectiva de la juventud mundial e incluye un examen de Beijing + 5. La publicación exhorta a la Asamblea General a tomar una serie de medidas. También durante el período de sesiones sobre Beijing + 5, la Federación presentó dos declaraciones, en una pide apoyo mundial para los derechos sexuales y reproductivos de los jóvenes, en la otra, preparada por el Grupo Asesor Internacional Médico de la Federación sobre la violencia basada en el género, se pide una ampliación de la campaña para poner fin a la violencia contra la mujer. En el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre Beijing + 5, la Federación participó en el Foro Mundial sobre la Salud de la Mujer, copatrocinado por la Federación de Planificación de la Familia de los Estados Unidos, una organización afiliada a la Federación Internacional. El Director General Adjunto de la Federación hizo una presentación sobre la maternidad sin riesgos y habló sobre las necesidades de los jóvenes en relación con la salud sexual y reproductiva. El asesor de política de la Federación fue orador en otro curso práctico sobre salud y derechos reproductivos del Foro. También se proyectó una película de la Federación (Lifelines) que ilustra los derechos humanos básicos que se describen en la Carta sobre Derechos Sexuales y Reproductivos de la Federación Internacional de Planificación de la Familia.

El Director de salud sexual y reproductiva de la oficina regional para el hemisferio occidental fue moderador de dos períodos paralelos de sesiones en el Foro, uno, sobre la violencia basada en el género, el otro, sobre la integración de las cuestiones de género en los programas demográficos y de salud.

La Federación también tomó parte en un debate de un grupo de expertos, realizado durante el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre “El matrimonio temprano: ¿por el derecho de quién debe optarse?”. La reunión del grupo fue organizada por el UNICEF y por una red de organizaciones no gubernamentales con sede en el Reino Unido, el Foro sobre el Matrimonio y los Derechos de la Mujer y del Niño, uno de cuyos miembros fundadores fue la Federación Internacional.

En el nivel regional, la Red Europea de Federaciones Internacionales de Planificación de la Familia participó en una conferencia preparatoria regional de la Comisión Económica para Europa (CEPE) (Ginebra, enero de 2000) y organizó un curso práctico sobre la salud sexual y reproductiva de la mujer en la región de la CEPE.

En la región del mundo árabe, la Federación participó en la Segunda Reunión Árabe sobre el Seguimiento de la Conferencia de Beijing (diciembre de 1998), organizada por la Comisión Económica y Social para Asia Occidental (CESPAO) y el Fondo de Población de las Naciones Unidas (FNUAP) donde se trataron principalmente cuestiones relacionadas con la mujer, la salud reproductiva y el desarrollo. Representantes de las regiones participaron en el curso práctico consultivo sobre Beijing + 5 para fortalecer la capacidad nacional con miras a eliminar las prácticas perjudiciales para la mujer en la región del Mediterráneo oriental. La Oficina Regional de la Federación Internacional organizó en septiembre de 2000 una consulta regional sobre el género y el desarrollo para planificar las actividades regionales a la luz de las recomendaciones de Beijing + 5.

Copenhague + 5

En el período extraordinario de sesiones sobre Copenhague + 5 (celebrado en Ginebra, en 2000) participaron representantes de la Federación Internacional y di-

fundieron su posición respecto a las cuestiones de población, desarrollo y salud sexual y reproductiva.

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y Comisión de Población y Desarrollo

La Federación envía regularmente representantes para observar y contribuir, cuando procede, a los períodos de sesiones de ambas comisiones.

8. League of Women Voters of the United States

Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1997

Misión y principios

La League of Women Voters (LWV) (Liga de mujeres votantes) es una organización política sin militancias que alienta la participación activa e informada de los ciudadanos en el gobierno, que trabaja para mejorar la comprensión de los principales problemas de política pública y que influye sobre esta política mediante la educación y la promoción. Las actividades nacionales de la Liga las coordinan y ejecutan dos organizaciones complementarias pero diferentes: La League of Women Voters of the United States (Asociación de mujeres votantes de los Estados Unidos) es la organización de promoción política de los miembros; y la League of Women Voters Educational Fund (Fondo de educación de la Liga de mujeres votantes), establecida en 1957, que es la organización de investigaciones y educación de ciudadanos.

La Liga cree en el gobierno representativo y en las libertades individuales establecidas en la Constitución de los Estados Unidos. La Liga cree que el gobierno democrático depende de la participación informada y activa de sus ciudadanos y requiere que los órganos gubernamentales protejan los derechos del ciudadano informándoles adecuadamente de las medidas propuestas, celebrando reuniones abiertas y haciendo accesibles los registros públicos. La Liga cree que debe protegerse el derecho al voto de todos los ciudadanos; que todas las personas deben tener acceso a educación pública gratuita que ofrezca igual oportunidad a todos, y que ninguna persona o grupo debe ser objeto de discriminación jurídica, económica o administrativa. La Liga cree que un gobierno eficiente y económico requiere personal competente, una clara asignación de responsabilidades, financiación adecuada y coordinación entre los distintos organismos y niveles de gobierno. Cree también que un gobierno responsable debe respetar la voluntad del pueblo, mantener un sistema equitativo y flexible de impuestos, promover la conservación y la explotación de los recursos naturales en el interés público, participar en la solución de problemas económicos y sociales que afectan el bienestar general, promover una economía saneada y adoptar políticas nacionales que faciliten la solución de los problemas internacionales.

La Liga tiene filiales en todos los estados de los Estados Unidos de América y tiene aproximadamente 1.000 filiales locales en comunidades de todo el país. Cuenta con más de 130.000 miembros y partidarios en los Estados Unidos. Los miembros locales de la Liga asumen el compromiso especial de informar a sus comunidades sobre las Naciones Unidas y la labor que realiza, y de exhortar a prestar apoyo financiero a la Organización. Para facilitar esta actividad a las filiales locales, los observadores de las Naciones Unidas escriben artículos para la revista LWV National.

La Liga cree que la cooperación con otras naciones es esencial en la búsqueda de soluciones para los problemas mundiales y que la aplicación del derecho internacional es imperativa para promover la paz mundial.

Actividades relacionadas con la labor del Consejo

Los observadores de la Liga asistieron a los períodos de sesiones de la Comisión de la Situación Jurídica y Social de la Mujer y al período extraordinario de sesiones de la Asamblea General (Beijing + 5) así como en su preparación. Los observadores asistieron a todas las reuniones de la Comisión después de la Conferencia de Beijing y conversaron con muchos de sus miembros y con delegados gubernamentales sobre las necesidades de las niñas, las mujeres y sobre cuestiones de salud mental. En su colaboración con las coaliciones de organizaciones no gubernamentales se redactaron textos sobre estas cuestiones y se sugirió su uso a los delegados gubernamentales. Parte de los textos redactados fueron aprobados por los delegados y utilizados en los documentos finales y en otros documentos.

La Liga fue uno de los copatrocinadores de una conferencia regional de los Estados Unidos organizada por el Consejo Interinstitucional de Mujeres de la Presidencia, titulada Women 2000: Beijing Plus Five (noviembre de 1999, Wilmington, Delaware) para prepararse para el esperado período extraordinario de sesiones de la Asamblea General.

La Liga de los Estados Unidos se unió a otras organizaciones no gubernamentales en la firma de una declaración escrita en defensa de las niñas que se presentó a la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en su período de sesiones de marzo de 2000. La Liga fue acreditada para asistir al período extraordinario de sesiones de la Asamblea General, titulado “La mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el siglo XXI”, que tuvo lugar en junio de 2000 y a la que envió observadores.

Actividades relacionadas con los organismos especializados de las Naciones Unidas

Los observadores de la Liga en las Naciones Unidas han mostrado un interés especial en el Comité Directivo del Comité de Organizaciones no Gubernamentales relacionadas con el UNICEF y en su Grupo de Trabajo sobre las niñas, que procura señalar a la atención de los gobiernos del mundo las penurias que soportan las niñas. La Liga organizó reuniones diarias de un grupo de trabajo durante las conferencias de las Naciones Unidas y las reuniones de la Comisión de la Condición Social y Jurídica de la Mujer. El grupo de trabajo constituyó una red de promoción mundial que trabaja en defensa de las niñas y usó la información obtenida en la red para preparar informes sobre la situación de las niñas que se presentaron a los delegados en las reuniones de las Naciones Unidas. La Liga fue acreditada para asistir a las reuniones preparatorias para el período extraordinario de sesiones de las Naciones Unidas de seguimiento de la Cumbre Mundial en Favor de la Infancia. Los observadores de la Liga asistieron al primer período de sesiones del Comité Preparatorio y proporcionaron al UNICEF textos para el documento final.

Otras actividades

En septiembre de 1997 el Presidente de la Liga habló en la conferencia anual del Departamento de Información Pública con las organizaciones no gubernamentales. En 1997 y 1998 uno de los observadores de la Liga prestó servicios de secretaría en el Comité Ejecutivo de la conferencia anual y contribuyó considerablemente a la labor del Comité. Los observadores de la Liga también contribuyeron a la labor de varios comités de la CONGO. Los observadores de la Liga ante las Naciones Unidas asistieron a las reuniones informativas del Departamento de Información Pública, a las reuniones del Comité de los Estados Unidos para el UNIFEM y a las reuniones informativas de la Misión de los Estados Unidos. Uno de los observadores prestó servicios en la Junta de la filial de Nueva York del Comité de los Estados Unidos sobre el Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM).

Promoción de la democracia

El objetivo del programa de la Liga para fomentar la democracia en los Estados Unidos de América es promover un sistema gubernamental abierto que sea representativo, responsable y respondedor, que proteja las libertades individuales establecidas por la Constitución y que asegure oportunidades para la participación de los ciudadanos en la toma de decisiones del gobierno.

A nivel internacional

La iniciativa para una democracia mundial de la Liga consiste en un programa de capacitación en tres partes para mujeres dirigentes, a nivel comunitario y en democracias incipientes. El programa trae mujeres dirigentes de todo el mundo a los Estados Unidos para darles una capacitación intensiva y ofrecer a las participantes la oportunidad de experimentar en carne propia un enfoque no militante y comunitario de la participación de ciudadanos en las políticas democráticas. El programa de capacitación a nivel popular permite que las participantes asuman a su vez la función de capacitadoras y organicen cursos prácticos para diversos activistas en sus países de origen. Los cursos prácticos exploran técnicas de educación cívica a nivel comunitario e imparten conocimientos para el desarrollo de la capacidad de organización. Con el programa de donaciones de asistencia a nivel comunitario, la Liga proporciona ayuda financiera y técnica a las pasantes de proyectos desarrollados independientemente.

La iniciativa para una democracia mundial, al tomar como objetivo a la mujer como una voz cada vez más potente que exige responsabilidad y buen gobierno en sus sociedades, expande la influencia de la comunidad en los procesos de adopción de políticas públicas, al tiempo que fortalece la capacidad de liderazgo de la mujer mediante una capacitación interactiva y directa y un intercambio de programas.

Mediante sus programas de capacitación e intercambio internacional, la Liga ha prestado asistencia a diversas dirigentes a nivel popular y organizaciones comunitarias en América Latina, Europa oriental y la región de los Balcanes, África y a Estados que se han independizado recientemente. Los programas de la Liga han impartido a las participantes conocimientos específicos como la divulgación por los medios informativos, el desarrollo de campañas educacionales, la promoción, la planificación estratégica y la gestión por voluntarios.

Promoción de la financiación de las Naciones Unidas ante el Congreso de los Estados Unidos

La Liga apoyó activamente la creación de las Naciones Unidas en 1945 y ha sido una de sus más firmes defensoras por más de 50 años. La Liga es miembro activo del Consejo de Organizaciones de la Asociación Pro Naciones Unidas/USA y uno de los observadores de la Liga ocupó la presidencia de su Consejo en Nueva York. La Liga cree que los Estados Unidos de América deben pagar sus obligaciones a las Naciones Unidas en forma expedita y sin restricciones. La Liga, como parte de una coalición diversa y bipartidaria de apoyo a las Naciones Unidas, ha cabildeado ante miembros importantes del Congreso sobre el pago de la deuda morosa de los Estados Unidos a las Naciones Unidas y ha activado en ese sentido a otras Ligas estatales importantes. La League of Women Voters hizo una declaración en la Vigilia de Luces de Vela para las Naciones Unidas, el 23 de octubre de 1999, exhortando al cumplimiento de las obligaciones financieras de los Estados Unidos para la Organización. Como resultado de sus esfuerzos se han logrado significativos progresos en la lucha para hacer que los Estados Unidos paguen su deuda.

9. Qatar Charitable Society

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1997

La Qatar Charitable Society (Sociedad de Beneficencia de Qatar) es una asociación no gubernamental, sin fines de lucro y apolítica, con sede en Qatar. Fundada a principios del decenio de 1980 con el nombre de Comité de Qatar para Huérfanos, los fundadores, debido a la expansión de sus servicios, resolvieron ampliar las miras y objetivos del Comité y transformarlo en la que hoy es la Sociedad de Beneficencia de Qatar.

Las metas y objetivos de la Sociedad se centran en la prestación de servicios sociales, financieros, sanitarios y educacionales, incluso la capacitación profesional para huérfanos y viudas. Estos servicios se extendieron posteriormente a estudiantes, maestros y discapacitados. La Sociedad está involucrada en actividades de generación de ingresos para familias pobres y en la prestación de servicios de abastecimiento de agua y saneamiento. También presta socorro en casos de emergencia, principalmente a los refugiados y las comunidades afectadas por desastres.

Otra actividad, relacionada con la religión musulmana, es el suministro de comidas gratis durante el mes de ayuno (Ramadán) y la distribución de animales de sacrificio (un acto musulmán sagrado). La Sociedad provee la misma ayuda a los no musulmanes que viven en la vecindad de musulmanes.

La Sociedad se ocupa también de otros servicios de caridad, principalmente la construcción de hospitales, clínicas y escuelas y, cuando es posible, el suministro de equipos médicos para los edificios recientemente construidos y para los servicios existentes.

La mujer recibe suma atención de la Sociedad, originada en sus servicios a las viudas. La Sociedad ha establecido una rama paralela para la mujer, que realiza actividades de promoción en cuestiones sobre la mujer, como la educación, los servicios sociales y de generación de ingresos para la mujer.

El número de miembros de la Sociedad ha aumentado a 60 y la Sociedad ha incrementado su presencia sobre el terreno a 48 países en todo el mundo.

La Sociedad es miembro de los siguientes órganos regionales e internacionales: Consejo Islámico Internacional para Dawa y Socorro (El Cairo); Organización Islámica para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Rabat); Red Árabe para Organizaciones no Gubernamentales (El Cairo); Organización Internacional Islámica de Socorro (Kuwait); y Sociedad para los Discapacitados en la región del Golfo (Bahrein).

La Sociedad también está afiliada y mantiene buenas relaciones con el Fondo del Golfo Árabe para el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (AGFUND) y el Banco Islámico de Desarrollo.

La Sociedad ha tenido pocas relaciones con los organismos especializados de las Naciones Unidas antes de ser reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social en 1997 y por el ACNUR en 1998. Desde ese entonces la Sociedad ha tenido varias reuniones de trabajo con el ACNUR en Ginebra, Riyad y Doha, que han resultado en las siguientes actividades conjuntas:

a) Un representante de la Sociedad asistió a la reunión del Comité Ejecutivo del ACNUR en marzo de 1999, en Ginebra;

b) En marzo de 1999 se firmó en Ginebra un acuerdo marco para una colaboración operacional entre el ACNUR y la Sociedad;

c) La Sociedad prestó asistencia a proyectos del ACNUR sobre vivienda, abastecimiento de agua y saneamiento para refugiados chechenios y personas desplazadas en Ingushetia por un total de 600.500 dólares durante 1999 y 2000;

d) La Sociedad participó en la financiación de proyectos sobre abastecimiento de agua y saneamiento del UNICEF para chechenios desplazados en Ingushetia por un total de 250.000 dólares;

e) El ACNUR y la Sociedad organizaron conjuntamente un seminario sobre la legislación de protección a los refugiados (Doha, 17 y 18 de octubre de 2000) al que asistieron representantes de las organizaciones no gubernamentales locales y de Kuwait y Bahrein; el 18 de octubre se firmó un acuerdo de cooperación entre el ACNUR y la Sociedad; se realizaron reuniones entre el ACNUR y la oficina de la Sociedad en Kosovo para trabajar en propuestas de proyectos en colaboración para su financiación y ejecución conjunta en el año 2001; la Sociedad ha reservado 250.000 dólares para continuar la prestación de servicios de abastecimiento de agua y saneamiento a las personas desplazadas internamente en Chechenia. La Sociedad también asignó 96.500 dólares para la rehabilitación de la clínica y la escuela de la aldea de Barevo (Bosnia) en respuesta a un pedido del ACNUR. Un miembro del personal de la Sociedad fue elegido por la oficina del ACNUR en Riyad para asistir a un curso de capacitación en la Escuela Superior del Personal de las Naciones Unidas sobre alerta temprana y medidas preventivas (Dubai, septiembre de 2000); un representante de la Sociedad participó en un curso práctico sobre el fortalecimiento de la capacidad de las organizaciones no gubernamentales para la ejecución y el seguimiento de las resoluciones de las conferencias mundiales (El Cairo, 19 a 21 de septiembre de 2000), organizada por la Comisión Económica y Social para Asia occidental (CESPAO) y la Liga de los Estados Árabes; el asesor de la Sociedad asistió a la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y participó también en el Foro 2000,

celebrado en Ginebra en junio de 2000; y por último, la Sociedad recibió a un consultor de la CESPAAO sobre desarrollo social.

La Sociedad cree que su labor en el alivio de la pobreza y la atención de los necesitados, en especial de los niños refugiados huérfanos y sus madres viudas, y el suministro de agua potable, y la prestación de atención sanitaria, socorro de emergencia y educación no es otra cosa que llevar a la práctica numerosas resoluciones de las Naciones Unidas.

En la actualidad, la Sociedad se ocupa de promover la constitución de una red con las organizaciones no gubernamentales internacionales en actividad del Golfo Árabe. Con tal finalidad, se ha constituido un comité preparatorio, dirigido por la Sociedad, cuya secretaría se ha instalado en la sede de la Sociedad.

10. World Vision International

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1985

World Vision International (WVI) es una de las organizaciones del mundo que recibe mayor volumen de donaciones del público en general para sus actividades de socorro, desarrollo y promoción. La ejecución de los programas lleva a World Vision a establecer una asociación directa con los organismos especializados de las Naciones Unidas en los países en desarrollo y a nivel internacional. World Vision contribuye a los foros, los acontecimientos y los procesos de consulta de las Naciones Unidas. En el período transcurrido desde 1997, World Vision ha participado activamente en algunos de los acontecimientos más importantes de las Naciones Unidas relacionados con el desarrollo, entre ellos el Foro del Milenio, el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre desarrollo social (Ginebra, 2000) y las conferencias mundiales sobre el VIH/SIDA. Las actividades en estos acontecimientos de importancia han sido, sin embargo, complementados por la cooperación diaria por intermedio de foros como el de la Junta del Comité de Organizaciones no Gubernamentales relacionadas con el UNICEF y el Consejo Ejecutivo de la Organización Mundial de la Salud.

Objetivos y propósitos de World Vision

World Vision International es una organización cristiana de socorro, desarrollo y promoción de la colaboración; presta servicios a más de 70 millones de personas en 87 países. World Vision trabaja con los pobres y oprimidos en la búsqueda de justicia y transformación humana. World Vision reconoce que la pobreza no es inevitable y la declaración de su misión pide que se enfrente a esas estructuras injustas que oprimen a los pobres. World Vision desea que todos los pueblos puedan alcanzar el potencial que Dios le ha dado y por ende, su sueño es trabajar para alcanzar un mundo que no tolere más la pobreza.

Participación en acontecimientos, conferencias y procesos de las Naciones Unidas

En 1997 los representantes de World Vision participaron en la reunión del Grupo Directivo del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR). World Vision también proporcionó un participante para que se uniera al curso práctico del Centro de Derechos Humanos de las Naciones Unidas con la Or-

ganización Mundial de la Salud (OMS) durante la reunión anual de la Comisión de Derechos Humanos. World Vision participó en el simposio sobre comercio y desarrollo conjunto de la Organización Mundial del Comercio (OMC) y la Junta de Comercio y Desarrollo. World Vision proporcionó un artículo al Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA para observar el Día Mundial del SIDA. En 1998, personal de World Vision participó en las reuniones de la Comisión de Derechos Humanos (mayo, Ginebra) y en la Segunda Conferencia Mundial de la OMC (abril, Ginebra); también tomó parte en la 12ª Conferencia Mundial sobre el SIDA (julio, Ginebra). En enero de 1999 World Vision participó en la labor del Grupo Intergubernamental de Trabajo de Expertos en los Derechos Humanos de los Migrantes, organizada por el ACNUR. En marzo de 1999, World Vision contribuyó a la Conferencia de mesa redonda sobre la mujer y la salud (Ginebra) y estuvo también representada ante la Asamblea Mundial de la Salud (mayo, Ginebra). En junio de 1999, World Vision participó en la Asamblea Anual de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y proporcionó su aporte por conducto de foros sobre la infancia en favor de la adopción de un nuevo convenio sobre el trabajo de los niños. En el mismo mes, World Vision contribuyó a una consulta mundial organizada por la OMS sobre la erradicación de la poliomielitis. En noviembre de 1999, World Vision estuvo representada ante la reunión ministerial de la OMC, en Seattle. En diciembre de 1999, World Vision también participó en la Conferencia de la OMS sobre Farmacovigilancia y Cuestiones Éticas conexas. En febrero de 2000, World Vision envió representantes a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo, celebrada en Bangkok, y fue una de las organizaciones no gubernamentales en hacer uso de la palabra durante el plenario. En el mes de marzo, World Vision participó en el Simposio sobre una Cultura de Paz, de la UNESCO. En el mes de mayo, World Vision participó en el Foro del Milenio de la Asamblea del Pueblo, celebrado en Nueva York. También tuvo un representante en la reunión de seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer (Beijing) y facilitó la asistencia de jóvenes participantes de países en desarrollo a la Cuarta Conferencia. En junio de 2000, World Vision participó en el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre desarrollo social (Ginebra). Durante el examen de los progresos logrados desde que se celebró la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social en Copenhague, en 1995, World Vision organizó dos cursos prácticos como parte del Foro sobre las cuestiones de los derechos del niño y la asistencia para el desarrollo. En el año 2000 World Vision también cooperó extensamente con la Oficina del Representante especial del Secretario General sobre los niños y los conflictos armados en la preparación de una consulta de organizaciones no gubernamentales en Nueva York, en el mes de marzo, y tomó parte en la reunión informativa de las organizaciones no gubernamentales sobre la "fórmula de Arria" al Consejo de Seguridad. En el mes de septiembre, World Vision organizó un curso práctico como parte del programa de la reunión general anual del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional. En noviembre de 2000, World Vision participó en la reunión en Viena de la conferencia de organizaciones no gubernamentales.

Cooperación con órganos y organismos de las Naciones Unidas

En febrero de 1997, World Vision ocupó la primera presidencia del recientemente constituido Foro Internacional de Organizaciones no Gubernamentales para la Salud, que colabora con la OMS. World Vision participó también en las reuniones de la Junta del Comité de Organizaciones no Gubernamentales relacionadas con el UNICEF en 1997, 1998, 1999 y 2000. World Vision proporcionó aportes substan-

ciales al proceso de determinar y ejecutar posibles reformas de dicho Comité. También ha participado en las reuniones del Comité Preparatorio en relación con la UNCTAD X, en el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre los niños y participará en la próxima conferencia sobre los países menos adelantados. World Vision también participa anualmente en el Comité permanente del ACNUR y Consejo Ejecutivo de la OMS. En junio de 1999, World Vision tomó parte en las reuniones de la Junta de Organizaciones no Gubernamentales de la UNCTAD en Ginebra. En mayo de 2000 también participó en las reuniones de la Junta Administrativa General de ONUSIDA y en la conferencia anual de la OIT. World Vision asiste regularmente a las reuniones informativas para las organizaciones no gubernamentales realizadas por el Departamento de Información Pública y de la Oficina de las Naciones Unidas de Coordinación de la Asistencia Humanitaria al Afganistán en Ginebra y en Nueva York.

Medidas en apoyo de las resoluciones de las Naciones Unidas u otro tipo de colaboración

World Vision participa en diversas coaliciones que procuran apoyar las resoluciones y convenciones de las Naciones Unidas, en particular la Convención sobre los Derechos del Niño. World Vision es miembro del grupo de organizaciones no gubernamentales para la Convención sobre los Derechos del Niño, el Comité Directivo de la Coalición para impedir la utilización de niños soldados y del Consejo Internacional de Entidades Benéficas. Está reconocida como organización ecuménica internacional ante el Consejo Mundial de Iglesias. World Vision también ha contribuido con investigaciones y análisis a los procesos de las Naciones Unidas con miras a mejorar la concienciación pública sobre cuestiones como el trabajo de los niños, el comercio, la condonación de la deuda, la prevención de conflictos, los niños en los conflictos armados, los niños en el desarrollo y la iniciativa para la reducción de la pobreza del Banco Mundial.